

ТРАНСКРИПЦИЯ

Nous voici à Marseille, dans le sud de la France. Cette cité au cœur battant s'est construite autour de la Méditerranée. Son vieux port, sa lumière, son accent et ses vagues d'immigration font son identité. Surnommée la « Bonne Mère », la basilique Notre-Dame-de-la-Garde veille sur Marseille. Bleu et blanc, comme son Olympique¹, le Parc national des Calanques est aux portes de la ville. Ses falaises de calcaire qui plongent dans les eaux turquoise offrent un décor exceptionnel.

Changeons de cap, direction l'anse du Pharo. C'est ici que quelques passionnés de plongée se sont lancés dans un défi, celui d'installer un musée subaquatique, accessible à tous.

Antony, musée subaquatique de Marseille

Je développe le musée subaquatique à Marseille, la première installation muséale en France, un récif artificiel dit ludique et pédagogique. On est à 100 mètres de la plage, on est à 5 mètres de profondeur. C'est libre d'accès bien sûr, c'est gratuit et donc sur cette muséale de 400 mètres carrés, c'est une scénographie en rond. Donc vous avez pour l'instant 8 sculptures, il y a en aura 10 à terme, donc deux autres qui viendront au printemps. On a fait volontairement des sculptures qui ne sont pas lisses dessus, pour encourager le développement des substrats et le ciment, c'est un ciment marin. Il a eu le temps largement de sécher pendant une bonne année, donc il n'y a pas de rejets acides dans l'eau. Là, vraiment le béton est inerte. La mission, c'est de faire découvrir au plus grand nombre, de façon ludique, les fonds marins. On part du principe que ce que l'on connaît, on le protège mieux.

¹ L'Olympique de Marseille est un club de football français.

[Apprendre le français FLE gratuitement, cours de français avec TV5MONDE](#)